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環境是事實但我要注視的是真理

——慕主先鋒教會主日資訊

蒙恩牧師黃韻如牧師

2024 年 10 月 12 日

家人們,今天是贖罪日，你來到現場是值得的。阿們？

在每一個環境和經歷的當中，其實贖罪日要做的一件事情就

是神要把我們帶進到祂的愛的裏面。我們一想到贖罪日，我們會

想到《舊約》的節期。但其實贖罪日所帶來很深的屬靈的含義

是——進入到神愛的恢復，與祂一個親密愛的關係。

祂知道我們在每一天的生活裏面所遭遇到的軟弱、難處、痛

苦；祂甚至知道我們在獨處的時候所流下來的眼淚、歎息和沮喪；

祂也知道我們人生走進高峰的時候會面對的試探和挑戰；也知道

我們的人生好像走在低谷的時候，裏面那樣一個無助跟那種的孤

單，主耶穌都知道，因為我們這位大祭司耶穌也和我們一樣遭遇

到一切的難處。但是贖罪日，祂要帶領我們可以坦然無懼的來到

施恩座前，求憐恤、蒙恩惠，做我們隨時的幫助。阿們？這就是

贖罪日。

上周的資訊裏面我們提到，其實愛必須要有神的啟示。我們

沒有辦法命令和規定，“欸！你要愛我！”沒有辦法的。你可以



2

因臣服在懼怕的裏面表面說愛，但是你沒有辦法真的愛。愛是從

心裏面很深的一個對神的回應，愛也不是因為神做了什麼我就會

愛祂，不見得。我們可能來到教會很多年，可以信主很多年，參

與教會很多很深的一個侍奉，所有的聚會我都參加，但是捫心自

問，我會不會真的很愛耶穌基督？我可以感謝祂，但我不見得會

真的愛祂。愛是一個神在我們裏面的啟示和吸引。而贖罪日神要

做的一個就是很深的與祂愛的恢復。

一想到贖罪日，你第一個想到就是在《舊約》當中，大祭司

一年一次進入到至聖所的裏面，所有的百姓都在外面靜止等候，

如果在裏面弄了半天，等到大祭司活著出來的時候，“哇！感謝

主！感謝神！大祭司沒死！那我們這一年可以繼續再過我們的生

活啦！”我們就有這樣一種錯誤的認知，我帶牛羊來，大祭司沒

事，我可以繼續過我的生活。

親愛的家人，我在禱告說：“贖罪日，祢一定要給我一個愛

的啟示，祢一定要讓我懂祢的心意到底是什麼？要不然我們過這

個節期，過得跟《舊約》的那些儀文沒什麼兩樣。”神就啟示我，

在《約翰福音》的第 8 章 10-11 節：“耶穌就直起腰來，對她

說：‘婦人，那些人在哪里呢？沒有人定你的罪嗎？’她說：

‘主啊，沒有。’耶穌說：‘我也不定你的罪，去吧！從此不要

再犯罪了。’”
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我們很熟悉這段經文，就是有一個行淫的婦人被帶到耶穌的

面前，所有人都在問耶穌說：“按照律法這個女人是應當死的，

耶穌你當如何？”親愛的家人，我鼓勵你，現在我們要存一個很

深的對神的敬畏的心，因為在當時的場景，想像一下，耶穌就在

現場，有個行淫的女人被抓到那邊，可能就趴在地上，眾人準備

拿起石頭，有人是看戲的，看看耶穌怎麼處理事情；有人是義憤

填膺的，“這女人不守婦道！”可能當場最生氣的是誰？（現場

回應：“她老公”）她老公，太厲害了！可能他現在最生氣；法

利賽人也等著看耶穌，“我看你到底要怎麼一個決定？”

親愛的家人，我們把《新約》這個場景跟《舊約》贖罪日大

祭司帶著羔羊的血走進到至聖所裏面去彈血那個場景比較去看，

你真的會對神充滿一個敬畏。耶穌在哪里，哪里就是至聖所，我

們不再害怕。

《新約》的那個場景的當中誰最害怕？那個女人！

我們帶著宗教的眼光的時候，我們在至聖所裏面，我們不知道我

們在神的面前。我們看到犯罪的女人，耶穌一句話都沒說，耶穌

在地上低頭寫字，直到耶穌說了一句話“在你們當中沒有罪的人，

可以先拿石頭打她”，然後這些人就離開了，到最後只剩下這個

女人，有罪的人都離開了。
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親愛的家人，贖罪日有罪的人要怎樣？要留下來。我們不是

為了罪得赦免嗎？我們不是期待神對我們的接納嗎？我們不是渴

望能夠與神合一嗎？但是在耶穌同在的那個時刻，我就在想：

“如果在今天的聚會的當中，主祢在！祢在！那麼我今天帶著我

的一切的難處、我的挑戰、我的軟弱，哪怕是我這一年當中口舌

的不潔淨、眼目的不潔淨、心思意念情感裏面的嫉妒、裏面的無

感，甚至我對神的愛的輕忽，對於神的旨意的不了解、對於神的

話語的生疏、在禱告上面、甚至是在侍奉上面的缺乏，這些都撇

開不談，就是在耶穌同在的場景，你知道這裏就是至聖所嗎？”

就在這樣的一個光景，耶穌說：“沒有人定你的罪嗎？那些

人在哪里呢？沒有人定你的罪嗎？”那女人就說：“主啊，沒

有。”耶穌說什麼？我們把耶穌說的話一起來念一遍，好不好？

預備來，（現場回應讀）“我也不定你的罪，去吧！從此不要再

犯罪了。”我們再把耶穌說的這句話讀一遍，仔細地說，（現場

回應讀）“我也不定你的罪，去吧！從此不要再犯罪了。”想像

一下，就在今天的聚會當中，耶穌在我們的當中，耶穌做了一個

很深的潔淨的工作，然後耶穌就對我們講了這句話，我們來到神

的面前悔改，為著我這陣子的事情，為著我這一年我們在禱告，

神就摸摸我的頭，“孩子，去吧，從此不要再犯罪了。”是不是

我們離開這個門以後，真的從此不再犯罪了？那神的話沒力量
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了？耶穌不是說了嗎？從此不要再犯罪。這個女人出去以後，離

開這個場景，她會不會再犯罪？很有可能。

親愛的家人，耶穌不是在告訴我們歷史的故事；耶穌在告訴

我們祂要給我們一個不會犯罪的生命，而這個生命不只是為了你

的罪得赦免而已，而是你與祂有個很深的一個愛的靠近。因為你

一直定睛在祂的身上，因為你留在祂的面前，因為我定意愛祂，

我有軟弱、我有難處、我可能會跌倒、我可能會失敗，但是我就

是一直來到神的面前，我裏面有一個不犯罪的生命，即使我離開

了這個地方。親愛的家人，這是一個愛所帶來的力量、權能和權

柄在我們的身上，你一定要抓住這個愛。

想像一下，如果我是那個女人，這個場景結束了，大家都離

開了，然後耶穌對我說：“女人，去吧，從此不要再犯罪了。”

“謝謝耶穌！”我就回家了。請問我要不要面對周圍鄰里對我的

眼光？我要不要？想像一下，如果我還有家回的話，我要不要面

對先生對我鐵著臉，板著臉？“這女人回來了！”要不要？親愛

的家人，在贖罪日的當中，你如果只覺得我們今天我們辦一個灑

血儀式，罪得赦免了，我們就回到我們原來的家中，你真的沒有

抓到贖罪日的一個核心，贖罪日的核心是我們在神的面前罪得赦

免，靠著祂的愛，回到我們原來生活的時候，可以脫離羞恥感，

可以脫離罪的控告，可以脫離所有一切人對我錯誤的眼光，批判
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的眼光，我裏面的愛恢復到、強大到一種地步，我知道我是被祂

所接納的，我裏面有個不犯罪的生命，過去的我已經死了，現在

的我是被耶穌基督完全接納的，這才叫贖罪日。不要忘了贖罪日

絕對不是當天，親愛的家人，贖罪日是為了之後住棚節，神要住

在我們的當中，你的心一定要打掃好。如果我們不懂得贖罪日的

話，每一次罪得赦免會帶來兩個結果。

如果你真的沒有去抓住神的愛，明白神在我們生命當中的工

作，罪得赦免之後，你會有兩種結果：第一種結果就是我剛剛所

講的，罪得赦免了，當下那個場景很好，但是回到我的生活當

中，羞恥感會來、控告感會來、別人對我的那種的錯誤的評價會

來、我裏面會有很多的自憐，我裏面會有很多人的這種痛苦，

“哎呀！我還是很糟糕的一個人！”那個自卑感會在你裏面在侵

蝕你、吞噬你；另外一個結果是罪得赦免了，“感謝主！哈利路

亞！“我回到我原來的生活了，羞恥感遺忘了，我之前為罪的那

種的軟弱，我為罪的那種的瑕疵，以至於我在神面前得著自由，

我忘記了，所以我繼續過我原來的生活。這就是為什麼在《舊約》

的過程當中，大祭司每年都要進去一次一次的一個獻祭，因為以

色列人他們可以看見大祭司走出來了還活著，“哇！我可以繼續

過我原來的生活。”
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如果我們今天在贖罪日，沒有緊緊的抓住“主，我一定要很

深的定睛在祢的身上”，所有人因為有罪而離開，但是那個有罪

的女人留在了現場，她才是被耶穌基督這位大祭司說“我赦免了

你”，這就是贖罪日，神很深的期待我們靠近祂。

今天神要做一個很深的工作，我真的全然的相信，那就是我

們裏面愛的情感一定要恢復！我們裏面愛的情感一定要恢復！你

愛的情感如果不恢復的話，你可以覺得今天罪得赦免，你可以覺

得今天我在教會裏面參加了一場好的聚會，你真的覺得好像我今

天如釋重負，好像我裏面的那種的憂慮，我裏面那種重擔，“我

哭過一場，舒服多了。”“有人為我按手，我感覺到一股熱流，

我感覺到神的愛大大的充滿，真好！”但是一回到生活當中，你

沒有持續定睛，一直留在這位基督的面前，感受祂的愛在你生命

當中的醫治，感受這個愛在你生命當中的一個供應的話，你不是

繼續擔憂別人對你的眼光，害怕恐懼；要不然就是你忘了，你繼

續回到你原有的生活，繼續！繼續！繼續！等到 5786 年贖罪日

咱們再來一次。

親愛的家人，你一定要一直專注在神的面前。

我這個月我真的是花很多時間安靜在主的面前，我說：“主，

祢開啟我！祢一定要很深的開啟我！讓我明白為什麼在節期當中

祢這麼的期待。”不是恐懼戰驚，不是大祭司進到《至聖所》裏
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面，怕自己被擊殺，而是神有一個期待，“來，我的兒女們來靠

近我，明白我對你們的愛，罪可以得赦免。你們可以看到耶穌基

督為你們釘在十字架上，可是你們有沒有感受到我對你們的愛？”

你們會不會很渴望以渴慕來回應，在愛的當中來親近？贖罪日絕

對不只是解決罪的問題，贖罪日是解決我們的愛失去的問題，阿

們嗎？

親愛的家人，我們今天真的要禱告，帶著一個很深的負擔，

“主，今天在贖罪日當中，我真的向祢很深的懇求，祢幫助我，

一定要脫離那種宗教的用力，祢一定要救我脫離那種宗教的意

志。”沒有愛的信仰，人也可以為這個信仰捨命的，不是嗎？炸

彈客不就是為信仰捨命嗎？不是嗎？基督的信仰唯一不同的就是

我們很深的在這個愛裏面，我的情感被恢復，我的愛被恢復，以

至於我真的可以在我的生活裏面思念主、愛慕主、渴慕祂。看到

什麼事我就想到主，自然而然的唱出詩歌，我很喜歡去親近神，

我喜歡禱告，甚至我願意禁食，不是因為這是一個規範，而是我

裏面有一個很深一個愛的吸引，因為我要禱告，我要禱告，禱告

到我覺得不夠，以至於我渴望來禁食。

這一陣子，我們不管是聽禱告的資訊，或是我們聽這個主日

的資訊，或者是禮拜天我們來到禱告會，我們渴望看到神跡奇

事，我們看到神的一個工作的帶領，最重要的，你一定要說：
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“主，把我那個愛恢復過來，以至於我的眼目一直定睛在祢的身

上不離開。有神跡奇事發生，哇，愛你；有沒有神跡奇事發生，

我還是定睛在你的身上；周圍好多事情，“主，我還是愛祢”。

是這個愛的吸引，是這個愛的恢復，以至於我的眼目可以一直靠

近祂，即使我身上帶著一大堆的爛罪，我身上帶著一大堆的污

穢，但我就是堅持“主，我就是在祢的面前”，以至於耶穌今天

能夠對我說：“去吧！從今以後不要再犯罪。”我裏面已經有了

不犯罪的生命，我裏面有個不犯罪的能力，甚至我裏面有一個不

犯罪的權柄的大門。阿們？

（黃韻如牧師：）

剛剛蒙恩牧師講的，就是新約跟舊約的不一樣，神說“我要

把律法寫在你的心版上”，怎麼樣寫？其實就是藉著這個關係，

因為沒有這個關係你做不到。那為什麼耶穌要為我們一次獻上永

遠獻上？為什麼那個至聖所的幔子要裂開？就是為了要讓我們可

以進到神的同在，進到關係的裏面，這是新約跟舊約的不一樣。

我們今天過節，你不必覺得說：“這是舊約的，我們為什麼要

過？”因為耶穌也過節期。在特別的日子裏面，再一次提醒我們，

這是我最近一直在思想的：“我們太有福了！我們太有福了！有

福到你不用付任何的代價就可以進到神的同在面前。”所以我們

不在乎，這是最可怕的一件事情。
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今天我接著分享“悔改”。

在這個復興的裏面，上個禮拜蒙恩牧師用過《約翰福音》第

2 章，那裏講到耶穌知道萬人，所以祂就不把祂的心交給他們。

我心裏想：“主，祢知道萬人，祢知道我們，然後祢就不把心交

給我們了。”我其實自己一直在思想，就是江牧師跟我們講到的

這個復興，我們一直在禱告在期盼著復興。我們沒有立刻看到一

個很大的現象，因為我知道神在預備器皿。當蒙恩牧師分享這個

經文的時候，哎呀！我就知道了，親愛的家人，神是要來與我們

同住，祂不是只是想來造訪我們而已。當祂要與我們同住的時

候，要確認祂在世上找得到有信德的人嗎？還是我們只是把祂當

做聖誕老公公，祂來了，我們把祂全身東西都扒下來之後，就覺

得祂可以走了。

神要在我們身上要做一個潔淨的工作，這是今天贖罪日我很

想跟大家分享的。當然不是只有今天，像剛剛蒙恩牧師講的，我

覺得那個悔改，那個歸向。我這些日子最喜歡做的事情就是悔

改。

《希伯來書》12 章那裏講到，神說，當祂再來的時候，不

但震動地震動天，要把所有可以震動的震動出來。神就是在我們

身上做這樣子的事情。
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最近，你覺得靈裏面壓力很大的，舉一下手好不好？你覺得

體力、心力、靈力，各式各樣，包括你聽到的消息，就算不是你

家人，你都覺得“哇！怎麼這麼高興？”的舉一下手。我覺得神

藉著這個壓力要來震動。

你看今天這個世界，你有沒有聽到人家講說，這次選舉如果

我們再不選對對的人，以後就美國沒有選舉了？有沒有聽到有人

講？（現場回答“有”）你看這是什麼世界？你有沒有看到這次

諾貝爾獎頒給那個物理的 AI 之父，他最擔心的就是有一天機器

人會控制人類，因為 AI 的關係。

神允許你生活裏面小範圍的壓力臨到你，我真的知道神要在

我們身上做一個潔淨的工作，因為要搖出那個根的問題來。神赦

免我們，我們被潔淨，我們再一次進到這個至聖所，神應許我們，

今天所有在地上所做的，不管是舊約的會幕，還是在新約，我們

這樣子敬拜神，都是一樣事情——地上是天上的影兒。你不要小

看這個影兒，這表示你在地上可以預嘗天恩的滋味。

我自己也是這樣子被震動，我覺得神這些日子在我身上的光

照就是我有沒有活在神的真理裏面，這是我一直在被震動的。已

經不是說：“誒呀！我有一點點小埋怨。”那你為什麼會有埋

怨？你的根到底是什麼？你為什麼會有害怕？你的根到底是什

麼？
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大家如果有聽聖經競賽（Bible Race），就知道我錄《使徒

行傳》，我讀《使徒行傳》，簡直是興奮到“主啊，我的小家怎

麼可以這個樣子呢？人家的小家怎麼是那個樣子呢？主啊，怎麼

彼得保羅被聖靈充滿是這個樣子呢？怎麼我被聖靈充滿是這個樣

子呢？”我每次講到那裏就好興奮，我記得我在裏面有講過“親

愛的家人啊，我們要充滿了渴慕，我們要渴望神的介入在我們當

中！”

我那天就這樣子，非常的激動！我在錄、錄、錄，突然間電

話就響了，一般這個時候我是不會接的，只有幾個人的會接，因

為她們在江牧師的旁邊，我怕有什麼事。我接了之後，她就說：

“瑪蒂娜（Martina)牧師，醫生打電話來說，江牧師的腦部磁共

振掃描出來了，擴散了，而且有多處。”我說：“哦。”她說：

“醫生說，最好是他會再介紹我們去見別的醫生。”聽完之後電

話掛了，我坐在那裏看著我的《使徒行傳》，我安靜了很久，我

說：“主啊，我現在不只是很激動，我真的很希望這件事情不要

發生在教會。”我覺得這是神現在挑戰我的，我對神的話不能再

講一個夢想，就是實不實現我都可以回去過我原來的生活。

後來我想“我今天還是要把這一段錄完”，整理一下我的心

情，把我的情緒關掉，錄完回到家之後，我很沮喪，一天出不了

門，我就關在房間裏面，我也沒吃飯，我們家的小朋友看到我都
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很擔心，我就好好的來到神面前，後來神就跟我說：“你要記得

我給你的應許！你要記得我給你的應許！就是一刻你的眼目都不

能離開我。”你今天看到的都只是果子。你為什麼會罵人？你為

什麼會心情不好？你為什麼會沮喪？你為什麼會下沉？你為什麼

會害怕？那都已經是結果了。

這些日子，神就光照我，就是《希伯來書》12 章講的，你

要轉眼仰望耶穌，你要仰望耶穌，你要仰望耶穌，那位為我們信

心創始成終的耶穌。“仰望耶穌”就是你要注視祂，單單的注視

祂，你一刻都不能離開祂，你就只能一直注視祂，然後相信祂，

相信祂的話。當我再回去讀《希伯來書》的時候，我覺得神給我

一個光照，這是我最近在悔改的。

我們雖然活在新約，如果我們聚會成為一個形式，你每一次

都會來前面，來前面已經很好了，有些人根本都姍姍來遲，根本

都不在乎參加敬拜，也不在乎有沒有參加主日，也不在乎每天有

沒有讀經，有沒有晨禱。我覺得我們做的都很好了，但是我今天

再挑戰你一件事情，那是不是你的一個習慣？還是你真的住在你

所敬拜的、你口中所宣告的、你所讀的《聖經》的話的裏面？這

是神挑戰我的。

我那時候在家躺了一天多，我們家的小朋友很擔心我，第二

天燒了 5 道菜，敲門問我說：“要不要出來吃飯？”後來我就出
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來吃飯，不是因為那 5 道菜，是因為神跟我說：“你要相信我的

話。”親愛的家人，我們遇到每一件事情真的都要再一次轉眼仰

望這位耶穌。到底仰望什麼？我跟主說：“主，我就是注視祢，

每天早上我注視祢，注視祢。”有的時候有口無心，但是神也紀

念；我這樣子說完之後，但是我並沒有持續的住在我所禱告的裏

面，我的心一下子就偏離了。

《希伯來書》第 3 章講到說“你們要思想，你們要思想，你

們要思想我們所認為使者、為大祭司的耶穌，要去思想祂”，思

想什麼呢？會不會很抽象？我們要再回到祂是怎麼樣的一位神，

祂說的是什麼，我們要活在祂話語真實的裏面，持續的宣告，持

續的住在真實的裏面。

我後來就很警醒，就跟敏文說：“看醫生，你要跟我去。”

家人同行很重要。《希伯來書》為什麼說“你們不可以停止聚

會，像那些停止慣的人”呢？當然你不要找一個比你更沒有信心

的人，你要找一個充滿信心的禱告的人。這時候有沒有禱告，你

就知道差別，肌肉是不一樣的。我就跟敏文說：“所有看醫生，

你一定要跟我去。”雖然我知道她是體弱的那種，我還是說“但

是你還是要跟我去，你靈裏剛強。”真的，我覺得同行一起！我

們一起要奔擺在前頭的路程，我們要一起。
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親愛家人，今年的贖罪日，我現在每天需要悔改的都還不要

“我是不是有埋怨？我是不是有失去耐心？”我真的有。我不注

視神的時候，我就會開始比較，尤其是很累的時候。是不是我們

馬上裏面的髒東西就都出來了？我很累的時候就覺得“為什麼就

是我？其他人到哪里去了？為什麼我這麼累？為什麼都是我做？”

神就跟我說：“你跑這個天路要注視我，你不是注視旁邊的人，

你不會因為比較而跑得比較好。”比較沒有辦法幫助我們，你要

專心注視神，專心的來跑。所以我最多的悔改是我的眼目調離開

了。我跟神說：“神哪！我真的又去看那個現象。”那個現象是

真實的，我也不要說“啊，那個是假的”，那是真實的，但是那

個不是決定我要不要繼續奔跑的原因。

我們最近在聽《禱告》，有的事情很快蒙應允，有的事情不

會這麼快蒙應允。我們英文部有些事情禱告兩三年了，現在還在

禱告,還在尋求當中，還在禱告神應允的當中，但是你怎麼樣能

夠持續？神跟我說：“你不能一直去看結果。”禱告、禱告，明

天要有結果了，結果怎麼樣？“哎，結果不好。”“神哪！你都

沒有聽我的禱告。”太可怕了！

不管在我們的工作，在我們的學習，這是我們所受的訓練。

但是我們一定要進到一個律的裏面，就是你要有一個信心的眼

睛，你要相信、你要看到神為你所應許的。你去讀《希伯來書》
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第 11 章，如果他們都要有結果的話，《希伯來書》當中有一

句，我不知道你有沒有聽到，有沒有記得，“這些人都是存著信

心死的，但是沒有得到所應許的。”但是他們仿佛就是得著了，

仿佛在信心裏面已經看見，信心就是如果你都要看現在的結果，

“現在！立刻！”有沒有用？有沒有回報？“我奉獻，神有沒有

在財務上祝福我？”你什麼都要立刻看回報，《希伯來書》11

章這一章其實可以拿走，可以不用寫在那裏。

我很喜歡《希伯來書》第 6 章那裏講到的亞伯拉罕等所有信

心偉人說：“要效法那些憑著信心和忍耐承受應許的人。”親愛

家人，不是只有信而已，還有一個是忍耐。你要承受應許，除了

信心，還有一件是你要忍耐。一個堅持，禱告很重要一件事情就

是堅持，堅持。然後在這個當中不要放棄，持續的禱告直到被成

就。中間有一點不好的結果，不要馬上就被嚇到了。

其實我真的很感恩，我可以有榮幸，在江牧師身體不容易的

這段時間在她的旁邊，讓我知道什麼叫做信心，什麼叫做仰望耶

穌，什麼叫做跟神的“祢住在我裏面，我住在祢裏面”的那樣子

不能震動的國？

親愛家人，剛剛蒙恩牧師有講“幔子已經裂開了”，我們是

不是知道這位慈悲忠信的大祭司？我悔改的目的是為什麼？悔改

的目的不只是除罪，除罪是第一個，目的是我可以隨時隨地坦然
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無懼地來到祂的面前，我要蒙憐恤，我要得恩惠，做我隨時的幫

助。我相信神要做的不僅僅是這樣子而已。

我覺得神在震動我們每一個人，你要看得懂神的手，你要看

得懂那個環境，你要回應對的東西。

最近，我們英文部在禱告的時候，我就覺得怎麼這麼多，我

們禱告了兩三年，然後我就開始跟主禱告說：“主，祢真的把鑰

匙給我們，我們到底怎麼樣來打開你給我們的應許？”神就跟我

說：“你要去回應對的東西，你不要只想回應你要回應的東西。”

有的時候我們比較容易看到別人的缺點，對不對？為我們的家人、

為弟兄姊妹，我都比較容易看到他的缺點，我們可以為他禱告：

“主，祢讓他的心柔軟；主，祢真的讓他更有信心，主！是的，

祢除去他裏面的黑暗。”我們都很容易看到別人的問題，但是我

們在禱告的時候，我覺得其實神是要在我們當中帶來極大的醫

治，但是誰願意先放下所有的一切，先做那個愛的使徒？誰願意

走第一步？即使那對你來說可能是第二裏路，但是可能你走了那

一步，你就發現你打開一個整個的醫治的迴圈。

我跟主悔改禱告說：“主啊，我好像有時候禱告有一點點一

廂情願。”“為我成就，主啊，神跡！神跡！主啊，我真的相

信。”神就把我搖一搖，“你的根基？你是不是真的相信？”有

時候我真的太會喊了！親愛家人，其實今天我分享有時候我都覺
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得我以後好像沒有辦法分享了，我知道太多了！但是我不堪一擊

呀！我要好好的老老實實的回到最簡單的真理的裏面，我要真實

的抓住神的應許，真實的抓住神的話，我希望從今天以後我們都

很喜歡悔改，像那個婦人一樣。她留在那裏，為什麼？因為她知

道她悔改之後，她就是在耶穌的旁邊。

親愛的家人，耶穌如果要住在我們的當中，神跡其實是很自

然的事情，因為祂就是神跡奇事。祂不可能說“我來到你們當中，

我只想愛你們”，祂就是從死裏復活的，祂要與我們同住，祂不

是只是想來造訪我們，我們一定會感受到祂的愛、祂的憐憫、祂

的慈悲、祂的恩典。很自然而然，神跡奇事就要發生在我們當中

了。因為這就是祂！這就是祂！

我現在每天我都好需要跟神悔改。我們不需要等到教會領聖

餐的時候，不需要等到小家領聖餐的時候，不需要等到那個時

間，真的，你只要跟我一樣，什麼時候下沉了，什麼時候埋怨了，

就立即悔改。我前幾天也是有一點點忙的時候，我就覺得“啊！

啊！”我這個人又不是很愛開口的人，我給對方暗示了“你可不

可以幫一下忙？”他居然沒有幫忙，就這樣走開了，你不知道我

心裏面，“你怎麼狠得了心？你看不出來我已經快要昏倒了嗎？

累倒了。”後來我想一想，人家當然沒有看出來嘛。
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親愛的家人，你每做的每一件事情，你一定要記得你是為神

做的，這也是神最近一直在光照我的。我不需要去跟別人比較，

但是我是不是為神做的？我的根基是什麼？信心加上忍耐。耶穌

在十字架上說“成了”！我就跟主說：“主，你說‘成了’，怎

麼在我這都沒成啊？你說完之後，從你十字架上掉到地上來，怎

麼就少了這麼多？”我跟主說：“主，祢開啟我什麼是‘成了’，

我真的是瞎眼的，我真的是耳聾的，主，祢真的幫助我，我真的

是心硬的。主，祢真的要幫助我！”

我們在《新約》裏面最寶貴的一件事情就是我們不需要再藉

著大祭司一年一次到至聖所裏面，我們有這一位大祭司，經上說

我們要去思想這一位大祭司，祂一次獻上就永遠獻上，而且祂說

“成了”，就像蒙恩講的，當你來到祂面前，你跟祂悔改了的時

候，就像那個婦人一樣，我們一直呆在這個裏面，真的我們悔改

的事情就要成就在我們的身上。我們的不信、我們的軟弱、我們

的埋怨、我們的挫敗、我們的羞恥……親愛家人，是有一個力

量 ， 我 們 活 在 新 約 ， 這 是 我 最 近 在 對 我 自 己 喊 的 ，

“我是活在新約！”這些事情是會成就的，是會成就的！阿們！

（敏文牧師分享：）



20

這段時間陪媽媽，還有我們開始進到德州，然後有一些醫

治，我就覺得瑪蒂娜（Martina）就開始進到一個很辛苦的看診

啊、看報告什麼什麼的，非常的辛苦，非常的辛苦。

我真的覺得因為這件事情，我們慕主好像走進了在末世的曠

野的聲音，我不知道該怎麼去形容，但是我覺得這條路真的向來

沒有人走過。

我覺得媽媽對主的那種細膩的跟隨，那種安息，那種仰望，

然後真的是不敢緊張。我以前我只知道我講道絕對不可以緊張，

什麼都可以做，就是不可以緊張，但是也頂多一個月講一次。但

是這個操練已經跟媽媽、跟瑪蒂娜（Martina），我們一起在同

工還有許多牧者，我就覺得一個安息。

像剛瑪蒂娜（Martina）講的“仰望為我們信心創始成中的

耶穌”，就像是蒙恩牧師他剛剛提到的“你回去的時候你環境沒

有改變，你要去面對的人事物，人的眼光沒有改變，你得面對你

自己的懊悔，世俗的憂愁是叫人死，對自己的自暴自棄，想要放

棄，沒有改變，還有那種小兒子的心情——反正大祭司沒死，我

們可以繼續過，我們就死在宗教的那個沒有生命的一個儀式的裏

面。

那瑪蒂娜（Martina）剛剛就講了一個關鍵，或者是說剛剛

蒙恩講的是一個伏筆，就是眾人都離開了，但是你要明白耶穌已
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經把你從一個被石頭打死的危機裏救出來了，你就不能夠再離開

祂。耶穌是說，去過一個不要再犯罪的生活，是祂把你從罪里拉

出來的，所以你不能夠離開這個源頭啊。就是以利沙跟以利亞說

的：”我必不離開你，我必不離開你，我必不離開你。”因為你

離了祂，你就是枯幹的枝子。

那瑪蒂娜（Martina）講的就更清楚了，“仰望為我們信心

創始成終的耶穌”，就是你的眼睛像鴿子眼睛，碰到有一些事情，

報告是事實，但是你注視的是真理，阿們！我們不要去鴕鳥埋沙

說“沒有！沒有！”那會更大的災難，但是你要注視的是這位耶

穌，祂是道成肉身活給我們看的真理。

那這個注視的當中，我覺得我跟媽媽學習，我真的是學會

了，因為我在走這個先知預言這一款的時候，我們常常知

道？？？，我們就開這個車就跑了，我們不知道？？？。我們說

“神會醫治你”，而你就開始用你的方法去讓它發生，不是，你

要繼續，“我必不離開你！我必不離開你！”就是仰望，你的信

心，開始跟最後都是生命的源頭耶穌，你不能夠離開祂，你要一

直定睛在祂身上。

剛剛還有講到“信心跟忍耐承受應許”，你要承受應許這個

一路的過程，不是只是說告訴你你會拿到什麼樣的結果，因為我

們在一個功利主義、升學主義這樣子的環境，真的都是看結果。
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整個社會給我的教育，品格並不是這麼關鍵，結果才是關鍵。就

是剛剛馬蒂娜講的，神在鍛煉我們，神在淬煉我們，真的你所注

視的就是你會成為的，神就是要一直藉著注視，一直注視，你漸

漸的榮上加榮，你就會成為主的形狀。然後瑪蒂娜（Martina）

說這段時間悔改，心幾時歸向主，帕子就幾時掉下來。你注視一

刹那你是活的，你復活了。接下來，你要持續的一直注視，持續

的注視，神就會繼續的帶領我自己。

在這個矽谷，我們聚在這裏，我們太有兩把刷子，我們不靠

任何人都可以打拼一個江山，我們是這樣子活下來的，真的，這

個是升學主義帶給我們的，你們明白嗎？無論如何，我不想再提

過往的那種蒙恩牧師說的那種用力，用力會帶來更大的一個自義。

真的，我不騙你，真的是這樣，因為都是你用力的。

但是我就看媽媽那種很細膩的仰望，以至於神會教你“這個

時候你要做這個事”。如果不是在這個時候，你就去做了，是一

個災難。“哎？怎麼神的旨意不是這樣子啊？”太多時候，我們

因著這個社會錯誤的價值觀，不懂什麼叫做一個信實的人？不單

單是相信，而且能夠像神一樣成為一個守信的人，那個信實是成

為你的品格。

其實我只是反應沒有馬蒂娜快而已。我裏面就是佩服馬蒂娜

的勇敢，我很喜歡她，我覺得她的裏面的勇敢，那個心裏沒有詭
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詐，她的資訊就讓你這麼接地。我覺得神要找的就是這樣子一個

誠誠實實、踏實的去跟隨的。

今天瑪蒂娜（Martina）講，用我的眼睛一直注視，你不要

離開，你不要離開，在這個時候，神說“走”，你這個時候走，

真的紅海就打開，約旦河水就立起如壘，而且神會告訴怎麼去做。

你怎麼想，人的想法都想不通，但是那個時候就是水到渠成。真

的，我跟媽媽在一起的時候就是恩典，就是恩寵，一路的恩典恩

寵，我自己做，好像也就沒有，為什麼？因為她真的是忍耐等

候。媽媽一直希望我們牧者、我們整個教會可以傳承的就是一個

注視的眼睛，一個鴿子眼。

“血”不只是除罪，在新約，我們是立血約的！這個“血”

證明我們跟他是綁約盟約，一直持續到永恆的！

我們是新婦，我們是神的兒子，但是我們活得像小孩子，而

孩子要成熟，這個成熟，這個淬煉，與神的聖潔有份，不管媽媽

怎麼樣，我自己知道有些要趕快閃掉，那個思想不可以停留。就

是有所避免，那些負面的思想不是你要注視的，知道就好，有這

個事實就好，但是你要一直注視耶穌，你所注視的事實上就是你

所接受的，你所接受久了就是你所相信的，你所相信的就是你所

信任的，你所信任的就是你會變成的。真的是這樣，這是一個性

格的鑄造，但是真的要忍耐，要有信心，要去注視。不是要自己



24

忍耐一個青黃不接的環境，是你自己生命成長要忍耐長大成熟需

要時間，我真的覺得是這樣。

好不好我們今天再一次藉著餅杯領受蒙恩的那個“愛的底

氣”？

前幾天，神跟我講：“活物的生命在血裏，我的生命失血過

多就死了。你的生命在耶穌的血裏，你一個月才吃一次，怎麼可

能？你的生命當然就是大失血啊！你要不斷的！不斷的！你的生

命、你一切的、一切的、神一切跟你打的盟約血約，能夠潔淨你

的，讓你成為一個高貴的尊貴的人，就是這個血，你要不斷的吃

它喝它。”

（黃韻如牧師繼續分享：）

我們在領聖餐之前，我希望今天我們有一個比較深的悔改。

在耶穌那個時候，在第二個聖殿裏面，猶太人還是繼續在祭祀，

所有的獻祭都在繼續，但是其實在第一個聖殿被毀的時候，約櫃

就被擄，就找不到了。所以第二個聖殿裏面其實是沒有約櫃的，

但是所有猶太人的祭祀沒有改變過，到一個地步，耶穌來到這

裏，道成肉身的，他們仍然看不見也看不懂。

求主幫助我們，我們今天不光領聖餐，我只是希望今天我們

回去之後，我們每一個屬靈的操練——我們的禱告、我們的晨更、

我們的讀經，真的被神光照，我好像也是在做儀文一樣，但是我
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裏面的根基，那個信心，真的咬住他，心裏相信口裏承認，我覺

得這是神要坐在我們當中的。而不是一直看，看我們的環境，看

我們旁邊的人，然後滿腦子充滿的都是所有我們所看的東西，我

們唯獨沒有看的就是耶穌。

（敏文牧師分享：）

我們來唱《盟約》。我想提醒一下，副歌“將我放在你心上

如印記”是神對我們說的，我們會忘了他，他是不會忘了我們，

所以副歌是神對我們說：“你不要忘了我，你要把我放在你的心

上，你做事的時候把我戴在臂上。”好不好我們來唱這首歌？用

你注視的眼睛我們來領這個餅杯，好嗎？我們這個血約盟約是綁

約的關係。

（唱詩：）

我以慈愛吸引你，聘你永遠歸我為妻，又以慈愛誠實待你，

哦，我願奪得主的心，用我注視的眼睛。

（敏文牧師回應禱告：）

用我注視的眼睛來奪主心，抓住我的眼目，主，我的心只屬

於祢，把我最好的留給祢。

“你是我的新婦！你是我的新婦！”主，我聽見你對慕主說：

“你是我的新婦！”我們來回應，用我們注視的眼睛。
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不管發生什麼事，耶穌祢是我們唯一，耶穌祢在掌權，我們

相信！我們緊緊跟隨！

主啊，我們願意，慕主教會願意！

（唱詩：）

將我戴在你手臂上如戳記，你的愛情堅貞勝過死亡，眾水不

能熄滅不能淹沒。

（敏文牧師回應禱告：）

主，我們聽見了，幫助我們。

（唱詩：）

將我戴在祢手臂上如戳記，你的愛情堅貞勝過死亡。

（敏文牧師回應禱告：）

讓我們的心歸向祢，讓我們的心完全的注視祢。當他們的心

幾時歸向主，帕子就幾時除去。仇敵的謊言完全的退去，我們裏

面的害怕羞恥脫落。

（唱詩：）

將我放在你心上如印記，將我戴在你手臂上如戳記，祢的愛

情堅貞勝過死亡。

（敏文牧師回應禱告：）

不管發生什麼事情，耶穌，讓我們的眼目完全不離開祢。
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（唱詩：）

我賜祢肉心代替石心。

（敏文牧師回應禱告：）

救我們脫離宗教，救我們脫離一切的儀文，耶穌！

（唱詩：）

我用水將祢洗潔淨，你眾罪惡我全忘記。

（敏文牧師回應禱告：）

祢的話更深的潔淨我們，用你的話，用你的道更深的潔淨我

們。成了成了！你誠然擔當我們的軟弱，背負我們的痛苦。

（唱詩：）

你的鞭傷我得醫治，你受刑罰我得平安，你受咒詛我得祝

福，

（敏文牧師回應禱告：）

讓這個偉大的交換，讓這個偉大救恩的交換就發生在我們注

視祢，就發生在我們注視祢。注視祢！注視祢！我必不離開祢！

我必不離開祢！我必不離開祢。不管發生什麼事情，不管千人撲

倒在我左邊，萬人撲倒在我右邊，主我相信祢，我相信祢，我相

信祢。

（唱詩：）
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將我戴在你手臂上如戳記，你的愛情比死更堅強。

（敏文牧師回應禱告：）

神祢要救我脫離因著懼怕而一生成為奴僕，主救我脫離成為

懼怕的奴僕，救我脫離懼怕的奴僕、擔心的奴僕、猜疑的奴僕。

復活過來！復活過來！

將我戴在祢手臂上如戳記，祢的愛情堅貞勝過死亡，眾水不

能熄滅不能淹沒。

（黃韻如牧師繼續分享：）

主耶穌被賣的那一夜，他拿起餅來說：“這是我的身體為你

們所舍的。”親愛的家人，他真的要與他的弟兄相同，他真的知

道我們所經過的，他真的知道我們有很多我們覺得的不能，但是

他說：“這個身體是我為你所舍的，你們每逢吃的時候要如此

行，為的是紀念我。”他在十字架上為我們成就了這個救恩。他

飯後照樣拿起杯來說：“這個血是我們跟你所立的新約。”親愛

的家人，是有辦法的，你今天遇到所有的難處是有辦法的。你是

可以得勝的，我們的禱告不是苦苦哀求的，因為我們知道他在十

字架上已經說‘成了’，他說‘成了’的那一刻，幔子就從上到

下裂開了！親愛的家人，這個幔子是他親手把它撕開的，讓我們

可以進到他的面前來，進到這位復活的主，萬有的主、大能的神

的面前。
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主耶穌我們讚美你，主我們把一切的軟弱都要帶到你的面前。

主，因為我們知道祢可以，我們知道祢才是真理，祢才是道路！

主，是的，我們謝謝祢，所以我們要來跟祢交換生命。

我想你可以對主有一個回應，你不見得要大聲禱告出來，好

不好現在我們可以同聲開口，你就跟主，你把你所需要神來做的、

你所後悔懊惱的事情跟主說。

這日子當中我也曾經後悔過，我說：“如果當初！如果當

初！”米西就說：“瑪蒂娜牧師，你不要再講了！”現在好不

好，你把你所有你的需要帶到神的面前？我們大家現在同聲開

口，你開始開口跟主講，你今天來到神面前是有所求的，因為這

條又新又活的路已經打開了！你可以有所求，而且他聽我們的禱

告。好不好你大聲開口？我們每一個人自己跟主說，你最渴望神

做的，你跟主說：“主，我要帶著信心，我要來宣告，然後我們

再一起來吃這個餅跟杯。”

注視他，思想他，向他求。注視他的眼睛，眼對眼。

如果你禱告完了，我們就來吃餅和杯，不要離開他。記得今

天蒙恩牧師講，吃完喝完，他是唯一一個沒有走的。

（敏文牧師分享：）

主啊，祢的寶血。主，祢用祢的身體、祢用祢的生命的血，

來給我們保證，主啊，在吃祢喝祢的時候，主啊，讓我們常常的
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能夠感受到祢的寶血在我們裏面流動，祢的寶血在我們的裏面，

甚至向我們說鼓勵安慰的話，祢的寶血會說話，祢的寶血再一次

的把我們下垂的手發酸的腿再一次的舉起來，存心奔那擺在我們

前面的道路，仰望為我們信心，創始成終的耶穌。主，謝謝祢，

讓我們的眼目不再離開祢，把祢放在我們的心上如印記，主，我

們去哪里做任何的事，把祢戴在臂上如戳記。主謝謝祢，讓我們

的心真的成為一個關鎖的圓，禁閉的井，我深深的知道那應許我

們的是現實的，那應許我們的是信實的，主我們雖然經過水跟

火，但是主祢試煉我們如同精金。主謝謝祢，我們真的可以榮上

加榮，如同從主的靈變成的，我們可以榮上加榮，經過這些水火

的試煉，我們可以磨成祢的形狀，主，如同從祢的靈轉化成的。

謝謝主！謝謝主！

願這個贖罪日真的打開我們的眼睛，祢的寶血打開一條愛的

血路，打開一條愛的道路，主謝謝祢讓我們這麼真實的真實的停

留，行走在祢的寶血裏面，行走在祢的血約裏面，謝謝主！謝謝

主！謝謝主祢把祢的生命不斷的灌注在我們裏面，不斷的成為我

們的呼吸，不斷的成為我們的所是。謝謝主！禱告感謝奉耶穌的

名！

（黃韻如牧師繼續分享：）
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好，我們可以繼續唱這首詩歌。如果今天你想要來前面追求。

你覺得你需要，你真的像這個有罪的女人，你需要繼續留在這個

當中，跟主說：“主，我就要進前來，我要進前來，我要得著

祢，我要遇見祢，主祢有辦法，祢有辦法改變我，祢有辦法改變

一切。”有需要可以來前面。

來到祂的面前！來到祂的面前！緊緊抓住祂！緊緊抓住祂！

來到耶穌的面前，緊緊抓住祂！今天要成為一個新的開始。
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